



Mesurer pour comprendre

Bien que moins nombreux, les non-salariés de la région sont les mieux rémunérés

Insee Flash Hauts-de-France n° 45, mai 2018



Dans les Hauts-de-France, 179 170 personnes exercent une activité non-salariée (c'est-à-dire micro-entreprise, entreprise individuelle ou gestion de société), soit une personne sur 12. **C'est la part la plus faible de toutes les régions françaises (10 %).**



Les non-salariés des Hauts-de-France dégagent de leur activité le revenu mensuel le plus élevé de France : 2 850 € contre 2 520 €.

Dans la région, ce sont les zones d'emploi de Dunkerque et de Saint-Quentin qui décrochent la palme avec plus de 3 100 € par mois.



La part plus faible de non-salariés déclarant un revenu nul d'une part, et la **plus forte présence des non-salariés dans le secteur de la santé** d'autre part, expliquent en grande partie cet écart de revenu.

Revenu d'activité mensuel des non-salariés **hors revenus nuls et micro-entrepreneurs** en 2015



Effectifs

Revenu moyen (€)



Revenu moyen (€)



Entrepreneurs individuels

30 500

2 590

2 220



Gérants majoritaires

42 000

3 580

3 430



Professions libérales

38 130

5 950

5 240



Ensemble

110 630

4 110

3 680

Champ : hors agriculture, micro-entrepreneurs et non-salariés à revenu nul.

Source : Insee, base des non-salariés.

Notre service presse est à votre disposition pour répondre à vos questions :



06 60 51 86 50



communication-hdf@insee.fr